

Femmes en première ligne : Anne-Marie, carolomacérienne et fière de l'être.

Jean et Anne-Marie, voici encore un couple ardennais et formidable à la fois. Pendant que Jean se passionne et nous passionne par ses recherches sur les relations de Charleville-Mézières avec l'indépendance des Etats-Unis, Anne-Marie vit des journées de quarante-huit heures, dans les Ardennes certes, mais aussi dans le vaste monde. Un clin d'oeil sympathique à toutes les femmes de cadre dont les Ardennes sont la terre d'accueil.

Peut-on vivre dans les Ardennes sans s'ennuyer ?

Est-ce de ma vie professionnelle (36 ans dans un hôpital de la région parisienne, occupant successivement le poste de soignante, et, après une formation à l'école de Cadres de la Croix Rouge à Paris, des postes d'enseignante en Ecole d'infirmières puis de surveillante en maternité-génécologie, et pour finir et par choix, auprès des personnes âgées dépendantes), ou de mon souhait et la réalisation de découvrir la vie des autres dans le monde, mon adhésion à de nombreuses associations, mon intérêt dans beaucoup de domaines ou mon "tempérament d'Ardennaise", que j'ai toujours su m'occuper ?

Lors de mon discours de départ en retraite, j'ai dit « je pars en retraite, mais je ne me mets pas en retrait ». Ce n'est pas toujours facile, il faut parfois se forcer, mais toujours avoir de l'intérêt pour ne pas se lasser.

Revenue dans mes Ardennes natales, outre mes activités personnelles, je partage depuis 16 ans les passions de Jean Langlet, historien local, pour "La Manufacture d'armes de Charleville" et "l'École du Génie de Mézières" principalement.

Vouloir s'occuper pour ne pas s'ennuyer, c'est ne pas s'isoler.

Nous avons la chance dans les Ardennes d'avoir de nombreuses associations, dont celles qui répondent à mes désirs : *L'Ardenne Accueille*, *Espace Temps Libre Senior* (ETLS), nous avons des musées, une *Société d'Études*

Ardennaises (SEA), des expositions et des conférences à la Vitrine du Conseil Général, au caveau et à l'Espace Lebon à Charleville-Mézières et dans les nombreuses médiathèques du département.

Mes activités sont très variées, et sont toujours liées à des personnes car je me suis toujours rendu compte que chaque individu pouvait m'apporter quelque chose et de mon côté, je pouvais donner : échange et partage pourraient être ma devise. Elles sont soit régulières : hebdomadaires, sur l'année : marche, encadrement de documents divers, groupe lecture, cinéma, soit ponctuelles : conférences, expositions, concerts soit dans les Ardennes, soit à Paris

Ces associations me permettent d'allier la culture (réflexion après lectures et films), le maintien de l'habileté manuelle, le goût et le choix, la forme physique, le moyen de communiquer avec le monde (l'informatique, technique à laquelle je me suis mise il y a plus de dix ans), également la découverte des autres, dialogues et échanges de savoir par le bénévolat.

Je suis membre de plus de dix associations, et je suis impliquée dans un conseil d'administration, et dans des délégations régionales. D'autre part, je fais partie de deux associations qui parrainent des enfants dans le monde, leur donnant les moyens de recevoir une éducation.

Si j'ai fait de nombreux voyages-découvertes sur tous les continents, depuis une vingtaine d'années mes voyages sont plus



orientés sur l'humain. C'est ainsi que dès ma retraite, en 1995, je me suis rendue dans l'Himalaya indien, le Zanskar où je parraine des enfants depuis 20 ans, avec lesquels j'ai des échanges épistolaires et que j'ai revus, ainsi que de nombreuses familles en 2008 et 2011.



A la demande, je fais des projections d'un diaporama (Métropolis à Charleville en juin, dans des clubs service et dans des villages) pour faire découvrir ce peuple auquel je suis très attachée.

Ayant quitté les Ardennes pendant 40 ans, je suis restée fidèle à mes origines en adhérant à l'association "l'Ardenne à Paris", dont la devise est « Se connaître, Se rencontrer, Se rendre service ». Depuis quelques années vice-présidente, je collabore à l'élaboration du bulletin qui paraît trois fois par an, je participe à l'organisation d'un rallye dans Paris ayant pour thème la découverte des Ardennes et des Ardennais et je me rends également à Paris, tous les mois, pour une conférence faite par un Ardennais ou sur un sujet ardennais.